
JHV LG Baden-Württemberg 
Sonntag 14.04.2024 

Clubheim, Bettelmannsreute 1, 71229 Leonberg 

Beginn: 14:15 Uhr 
Ende: 16:40 Uhr 

Top 1.  Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 

Begrüßung durch Rita Pleibel-Seyffer, die Einladung wurde rechtzeitig 
veröffentlicht. 

Top 2.  Anwesenheitsfeststellung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Anwesend sind 29 Mitglieder die auch Wahlberechtigt sind.Somit sind wir 
beschlußfähig.  

Top 3.  Wahl des Protokollführers / Genehmigung des Protokolls JHV 2023 

Protokollführerin Marion Wachinger wurde mit 29 Stimmen gewählt. 

Top 4.  Genehmigung der Tagesordnung 

Tagesordnung wurde veröffentlicht, es bestehen diesbezüglich keinerlei Einwände 
(29 Stimmen dafür). 

Top 5.  Ehrungen 

Vorab sollte erwähnt werden, daß wir in der LG Baden-Württemberg einen Zuwachs 
von 21 Neumitgliedern haben. 

Nun zu den Ehrungen: 

Peter Rühl 15 Jahre 
Ingrid Rühl 15 Jahre 
Ann Kathrin Geiger 15 Jahre 
Barbara Geiger 15 Jahre 
Bettina Kopf 15 Jahre 
Elisabeth Keck 15 Jahre 
Kurt Oelschläger 15 Jahre 
Franz Josef Wendel 15 Jahre 
Wolfgang Kopf 15 Jahre 
Christine Haaga 15 Jahre 

Marianne Wolf  50 Jahre ( heute leider nicht anwesend) 
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Allen geehrten Mitgliedern, die heute nicht anwesend waren, wird die Urkunde und 
die Ehrennadeln postalisch zugestellt oder über Bekannte anwesende Mitglieder 
übergeben. 

Wir müssen alle Altmitglieder ehren und stolz auf diese Mitglieder sein, die über 
einen solch langen Zeitraum dem Verein die Treue halten.  
Mitglieder, die 50 Jahre dem Leonberger Club treu waren, sollten von der 
Mitgliedschaft befreit werden. Auch wurde vorgeschlagen, ob der DCLH nicht die 
VDH Ehrennadel beantragen sollte. 

Top 6.  Berichte der einzelnen Vorstandsmitgliedern und Zuchtwartin (Heidi 
Reichert) und Ausbildung (Clemens) 

Rita Pleibel-Seyffer, 1. Vorsitzende der LG Baden-Württemberg: 

Rita’s Herz schlägt für den Leonberger, da die komplette Vorstandsschaft in 2023 
nicht mehr zur Wahl zur Verfügung stand, hat sich Rita für das Amt des 1. 
Vorsitzenden zur Verfügung gestellt. 
Für sie gab es viel zu tun, da sie das persönliche Gespräch nach wie vor 
bevorzugte, musste sie jedoch erkennen,  daß sie ohne soziale Medien und der 
heutigen Kommunikation (WhatsApp, E-Mail, Telkos. etc.) nicht mehr auskommen 
kann. Also wurde sich in diese Thematik „eingearbeitet“. 

Ein großes Dankeschön gilt der alten Vorstandschaft, die zuvor eine tolle Arbeit 
geleistet hat. Es war viel zu tun. 

Auch liegt ihr am Herzen neue Zuchtwarte hochzuziehen.  
In der LG Baden-Württemberg wären diese:  
Elke Böhm, Melanie Kaisser, Michael Scherer. 

Unser neuer Ausstellungsbeauftragter Julian Pflugmacher,  der inzwischen Mitglied 
in der LG Baden-Württemberg ist, hat bereits an der LG Schau gezeigt welch tolles 
Potential in ihm steckt. 

Clubheimmanagement und Kommunikation mit der Stadt Leonberg, sowie 
Veranstaltungen wie Pferdemarkt, Adventsdörfle etc. hat Ralph Kaisser mit großem 
Erfolg übernommen. 

Der Kontakt zum Hauptverein wird Rita Pleibel-Seyffer weiterhin selbst 
übernehmen. 

Als Kassierer hat sich Dr. med. Florian Ohler gut in die Thematik einarbeiten 
können. 

Schriftführerin Marion Wachinger sendet Protokolle  in kürzester Zeit an die 
Vorstandschaft. 

Das Sommerfest mit Spaßwettkampf kam bei allen Mitgliedern sehr gut an, hierfür 
ein herzliches Dankeschön an Clemens Baun und Ralph Kaisser für die tolle 
Organisation. 
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Vielen Dank an alle Mitglieder, die jedes Mal tatkräftig bei den Arbeitsdiensten ihre 
Arbeitskraft zur Verfügung stellen, beim letzten Arbeitsdienst gilt Familie Schöning 
einen besonderen Dank, die mit schweren Maschinen auffuhren und somit die ganze 
Anlage, bin in kürzester Zeit von Wildwuchs etc. befreiten. 

Auch ein großes Dankeschön an alle Helfer und Mitwirkenden der Doppelausstellung 
(SRA und Clubschau),beide Tage waren ein voller Erfolg. 

Das Weihnachtsdörfle und der Pferdemarkt waren auch durch das Engagement von 
Ralph Kaisser eine tolle Werbung unserer Leonberger Hunde und kamen bei allen 
Besuchern toll an. 

Das letzte Jahr wurde dann bei einer gemütlichen und sehr gut besuchten 
Weihnachtsfeier abgeschlossen. 

Aber auch 2024 muss geplant sein: 
11.02.-13.02. fand der traditionelle Pferdemarkt in Leonberg statt. Sonntags haben 
wir im Reiterstadion gezeigt, was unsere Leonberger alles an Unterordnung und 
manchmal auch Blödsinn draufhaben. Am Dienstag haben sich viele am 
traditionellen Umzug beteiligt und sind mitgelaufen. An beiden Tagen wurde in 
einer Holzhütte Essen verkauft. Hier auch einen großen Dank an alle Mitwirkenden. 

Bei der Sonderleitertagung des VDH-BW konnten wir 5 Mitglieder motivieren, daran 
teilzunehmen. Anwesend waren Stefanie Gräfe, Florian Ohler, Thomas Seyffer, Rita 
Pleibel-Seyffer und Marion Wachinger. 

Im Stadtmuseum in Leonberg läuft bis 28.04. eine tolle Ausstellung unter dem 
Motto  „berühmt, berüchtigt, beliebt“. Danke an Katja Tauch und Frau Ziegler für 
diese tolle Organisation. Es ist eine wunderschöne Werbung für unsere Rasse. 

Die Nachzuchtbeurteilung steht am 04.05.24 an. Hier haben wir gute Meldezahlen. 

Am 05.05. steht unsere LG-Schau an, hier hoffen wir doch noch auf weitere 
Anmeldungen, also zeigt eure tollen Hunde. 
Auf eure Unterstützung und Hilfe würden wir uns freuen, damit auch dieses 
Wochenende erfolgreich wird. 

Gesucht werden Mitglieder, die Interesse an Schulungen und Ausbildungen 
(Sonderleiter, Zuchtwart, Richter etc.) haben. Dazu dürft Ihr Euch gerne bei der 1. 
Vorsitzenden melden. 

Auch wurde über die Situation im DCLH diskutiert, es wäre schön, wenn mehr 
Mitglieder bereit wären, an der nächsten JHV des DCLH teilzunehmen, schließlich 
geht es um unsere heißgeliebte Rasse! 

Im Hauptverein tut sich viel, vielleicht zu viel, JHV wurde abgesagt, Kommissionen 
gegründet etc. 
Alle Entwürfe können gelesen bzw. bei Herrn Bern als Datei angefordert werden. 
Bitte lest euch alles sorgfältig durch und macht euch Gedanken. 
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Die Gefahr besteht, dass wir überrollt werden: 

Rita macht den Vorschlag: 

Sollen wir eine Telko. machen zum Bearbeiten der Entwürfe, damit jedem klar 
wird, was gerade im Verein passiert? 
Interesse hätten: 
Elke, Florian, Rita, Astrid, Julian, Katja, Peter, Marion. 

Peter Gräßle erwähnt nochmals: Es ist wichtig, dass wir alle zur nächsten JHV des 
DCLH gehen! 

Clubheimbegehung des Hauptvereins findet am 21.4. statt, nach der 
Clubmeisterschaft mit drei Teilnehmern, Frau Schulz, Herr Specht, Herr Pullmann. 

Da Ralph Kaisser heute aus gesundheitlichen Gründen nicht anwesend sein kann, 
entfällt der Bericht des 2. Vorsitzenden, wir wünschen Ralph auf diesem Wege gute 
Besserung. 

Auch war es schon immer ein Problem von Züchtern, alle an einen Tisch zu 
bekommen, somit beschließen andere, wie es mit der Zucht weitergehen soll, dies 
muss sich ändern laut Frau Gärtner. 
Momentan ist keine einheitliche Regelung vorhanden. 

Bericht des Kassierers Dr. med. Florian Ohler 
LG Baden-Württemberg 2023 
Einnahmen: € 33 266,04 
Ausgaben: € 31 800,79 
Gesamtgewinn: € 1 465,25 

Auch wir können uns finanziell einbringen, um uns etwas unabhängiger vom 
Hauptverein zu machen. 

Klärung der Umsatz und Vorsteuer, Mehrwertsteuer durch rege Diskussion der 
Mitglieder. 

Suzanna Lipovac stellt den Antrag: 

Gründung eines Finanzausschusses, um die Fragen der umsatzsteuerrechtlichen 
Bewertung unserer Einnahmen und Ausgaben zu bewerten. 
Folgende Personen im Unterauschuß: Jürgen Banik, Peter Rühl, Suzanna Lipovac  
und  Florian Ohler. 
Abstimmung einstimmig angenommen. 
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Bericht Zuchtwartin  Heidi Reichert: 

Begonnen hat das Jahr 2023 übergehend 2024 mit folgende Einsätzen: 

1. Wurfabnahme am 05.04.2023 in der Zuchtstätte „von der Ostalb“, bei Familie 
Wendel 
DT: 08.12.2022 WT: 07.02.2023 ( Kaiserschnitt ) 
Gew: 4/4  bel. 3/3  abge. 3/3. 

2. Wurfabnahme am 29.06.2023 Zuchtstätte „von der Hirschhalde“, bei Familie 
Gräßle 
DT: 08.03.2023  WT: 07.05.2023 
Gew: 3/8  bel.  2/8   abge. 2/8.  
Anwesend war die Zuchanwärterin Fr. Krässl. 

3. Zwingerabname (neu) bei Familie Ohler mit der Zwingernummer 839 geschützt 
seit 07.11.2022 unter dem Namen, Leeb vom Schwobameer. 

4.Wurfabnahme am 24.11.2023 in der Zuchtstätte „ Löwe von Baden “ bei Fam. 
Ihle. 
DT: 04.08.2023  WT: 03/04.10.2023 
Gew: 5/5  bel: 2/3  abg.:2/3  
Bei der Wurfabnahme war Zuchtwartanwärter M. Scherer Vorort. 

5.Wurfabnahme am 22.02.2024 in der Zuchtstätte „ vom Roßbach “ (Kaiserschnitt) 
DT: 24.10.2023  WT: 24.12.23 
gew: 6/3  bel: 5/2  abg.:5/2  

6. Wurfabnahme am 07.03.2024 in der Zuchtstätte „ Löwe v. Baden “ bei Fam. Ihle. 
DT: 14.11.2023  WT: 12.01.2024 
gew: 3/7  bel: 3/6  abg.3/6 

7. Wurfabnahme am14.03.2024 in der Zuchtstätte „ von der Ostalb “ bei Familie 
Wendel 
19/20.11.2023 WT: 19.01.2024 
gew.: 3/4, bel.: 3/4  abge.: 3/4 

Heidi Reichert ist froh, dass sie Unterstützung von neuen Anwärtern bekommt, da 
es für sie aus gesundheitlichen Gründen es sehr schwierig wird. Nach 46 Jahren 
darf man sich etwas zurücknehmen. 
Seit 1997 ist sie Zuchtwartin und jetzt wird es Zeit für neue motivierte Zuchtwarte. 
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Clemens Baun Ausbildung:  

Es gibt nichts Spektakuläres, was war, das war und es war eben nicht optimal, aber 
Vorkehrungen sind getroffen durch neuen Ausbilder wie Andreas Pflugmacher, Silke 
Jordan und Gideon, die in Zukunft die Ausbildung unterstützen.  
Clemens möchte Ende 2024 gehen und den „Laden“ aufgeräumt hinterlassen. 
Letztes Wochenende fand ein tolles Seminar im Clubheim statt, das wirklich sehr 
gut ankam und mega erfolgreich war.   
Leider waren sehr wenige Teilnehmer anwesend, trotz Subventionierung durch die 
LG Baden-Württemberg.  Dringend notwendig und ein Appell an die Züchter  
„Wem gebe ich einen Hund!“ 
Man sollte die Rassenbeschreibung zugunsten der Rasse und den neuen Besitzern 
ändern,  denn  auch ein Leonberger hat kein angeborenes gutes Verhalten, sondern 
es ist Arbeit und Erziehung notwendig. 
Weitere Seminare wird Clemens nicht mehr durchführen nach der Klatsche vom 
ersten Seminar. Weitere Wanderungen sind geplant.  
Ein Giftköderseminar steht noch an, in der Hoffnung auf mehr Teilnehmen. 
Gesundheit- und Ernährungsseminar im Herbst. 

Top 7.  Bericht der Kassenprüfer 

Letzte Woche Freitag wurden die Unterlagen an die Kassenprüfer übergeben und 
diese geprüft. 
Der Kassierer wurde entlastet, es ist alles in Ordnung. 

Anregungen: Belege sollten bei der nächsten Prüfung vollständig ausgehändigt 
werden, und das eine Aufstellung vorhanden ist. Auch sollte etwas mehr Zeit zur 
Prüfung gegeben werden. 

Top 8.  Aussprache zu den Berichten 

Keine 

Top 9.  Entlastung des Vorstandes 
Suzanna Lipovac beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
26           Ja-Stimmen 
3             Enthaltungen 

Top 10.  Wahl der noch nicht besetzten Beisitzer 

Unser Vorstand besteht aus vier aktiven Vorstandsmitgliedern trotzdem wären zwei 
Beisitzer sehr hilfreich.         
Rita Pleibel-Seyffer schlägt vor: 
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Julian Pflugmacher. 
-  Julian stimmt zu und stellt sich vor. 
- Abstimmung 
28           Ja-Stimmen 
1             Enthaltung 

Weiterer Vorschlag: Suzana Lipovac 
-  Suzanna stimmt zu und stellt sich vor.  
27           Ja-Stimmen 
2             Enthaltungen 

Top 11.  Anträge an die JHV 

Keine 

Top 12.  Verschiedenes 

Heidi beschwert sich, nicht über das Stattfinden von Telefonkonferenzen etc.  
informiert zu werden. Laut Rita wäre jedoch eine Kommunikation mit Heidi etwas 
erschwerend, da sie nicht über WhatsApp, E-Mail etc. zu erreichen wäre. 
Heidi möchte sich der Technik nicht entgegenstellen, jedoch liegt es an ihrem 
Wohnsitz.    
Weitere Fragen: 
Training bis zum zweiten Wochenende im Juli, dann die Sommerpause bis zum 
ersten Septemberwochenende?  
Alle stimmen dafür. 
Nachzuchtbeurteilung 04.05.2024 
12 Junghunde und zwei Elterntiere sind gemeldet. 

Homepage LG Baden-Württemberg auf der Hauptseite des DCLH:  

Sie spricht keine Neumitglieder an und ist etwas unpersönlich, man muss viel zu 
viel suchen, viele Infos fehlen.  
Herr Bern wäre dankbar über jeden Tipp. 
Die Kündigung der LG-BW Homepage war etwas naiv, sie ist sehr eingeschränkt. 
Wollen wir den Zustand so lassen oder sollen wir wieder eine eigene Homepage ins 
Leben rufen? 

Vorschlag von Rita: Die alte Webseite sollte wieder ins Leben gerufen werden; 
Melanie Kaisser wäre bereit, dies in die Hand zu nehmen. 

Kosten ca. um die 328,44 jährlich 
Abstimmung darüber, ob wir wieder eine eigene Homepage gestalten, wurde  
einstimmig angenommen. 

Die Sitzung wurde von unser 1. Vorsitzenden Rita Pleibel-Seyffer um 16:40 Uhr 
beendet. Im Anschluss bedankte und verabschiedete sie sich bei allen Mitgliedern. 
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——————————————————.                                  ———————————————— 
Rita Pleibel-Seyffer                                                     Marion Wachinger 
1.Vorsitzende LG Baden-Württemberg                         Schriftführerin 
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